

**Prêtre partout**

Serai-je prêtre ici et non pas là, suivant le milieu ? A Dieu ne plaise ! Que le milieu soit encore hostile, stupidement hostile au prêtre, ou qu'il soit déjà à demi ou entièrement retourné en faveur de mon caractère, que m'importe ? Si on me respecte, tant mieux ! J'en remercierai Notre Seigneur et je ferai remonter jusqu'à lui tout honneur. Si on ne me respecte pas, si les vieux préjugés ne sont pas encore tombés, j'accepterai tout ce qui m'en reviendra d'humiliant et j'en remercierai Celui qui a voulu passer le premier par ces alternatives de faveur et de défaveur, de bons et de mauvais traitements, entendre le *Crucifigatur* succèdant à l'*Hosanna*, car prêtre *toujours*, prêtre je serai *partout et*

**Prêtre par-dessus tout**

Je le serai tellement, si suréminement, dans mes paroles, dans mes actions et dans toute ma conduite, que toujours et partout ceux qui me verront diront : "En voilà un vrai ! Celui-là est prêtre jusque dans la moelle des os !"

Jusque dans la moelle, la substance la plus intime de moi-même ! c'est ainsi que je l'entends. Le caractère sacerdotal est gravé dans les puissances de mon âme, il doit rayonner dans mes pensées, mes vouloirs, mes affections, mes paroles et mes actés.

*Exemplum esto fidelium !* oui, des fidèles qui me voient et me reconnaissent, dans les églises, dans les rues, sur les places publiques, partout où je porte mes pas, ils doivent deviner un cœur sacerdotal, en sentir le rayonnement mystérieux. Au retour d'Ars, un visiteur disait : "J'ai vu Dieu dans un homme." L'homme, prêtre par-dessus tout, est une manifestation de Dieu.

Le divin, en moi, c'est mon caractère sacerdotal. Je veux qu'il apparaisse aux yeux de tous, en bonté, douceur, charité, bienveillance, patience, obéissance et en fidélité au devoir jusqu'à l'héroïsme. Il en sera ainsi, car je veux être prêtre *toujours*, prêtre *partout et prêtre par-dessus tout*.